

A: ¿Quiénes son los mejores católicos: los que se crían como católicos o los que se convierten al catolicismo? Muchas personas han notado que los “católicos de nacimiento” pueden ser tibios, mientras que los que se convierten al catolicismo parecen ser más fervientes. También hay un pequeño debate sobre si las vocaciones sacerdotales y religiosas provienen más de quienes asisten a la escuela pública o a la escuela católica.

N: Hagámoslo más personal: ¿nos consideramos buenos católicos? ¿Y cuál es nuestro trasfondo espiritual? ¿Somos católicos de nacimiento o convertidos? ¿Fuimos a la escuela pública o a la escuela católica?

S: Hoy celebramos la solemnidad de la Epifanía, palabra que proviene del griego y que significa “aparición”, porque este día marca el momento en que Jesús se apareció por primera vez a personas no judías. Veamos el Evangelio y los antecedentes de cada personaje mencionado (Mateo 2:1-12). ¿De qué raza es Jesús? Judío. ¿Nuestra madre María? Judía. ¿El rey Herodes? Edomita. Este mapa muestra su territorio (<https://tile.loc.gov/image-services/iiif/service:gmd:gmd7:g7501:g7501s:ct002407/full/pct:25/0/default.jpg>) de Idumea, al sur de Judea, y fueron conquistados por el pueblo judío unos 100 años antes de Cristo, y no se los consideraba judíos reales. ¿Los Reyes Magos? Persas. ¿Los sumos sacerdotes y los escribas? Judíos.

- De estas observaciones no se puede sacar ninguna conclusión, lo cual es lógico, porque a Dios no le interesa la raza de las personas. Jesús era judío, pero murió por todas las personas, independientemente de su raza, porque toda persona es culpable de pecar contra Dios y necesita de Su misericordia. Nuestra madre María (judía) respondió

perfectamente al llamado de Dios, mientras que los sumos sacerdotes y los escribas (judíos), que eran muy versados en las Escrituras, no fueron los primeros en encontrar a Jesús. Los sabios persas sí lo fueron, porque lo *buscaban*.

- De la misma manera, no hay nada concluyente sobre quiénes son los mejores católicos en términos de antecedentes. Es cierto que la mayoría de los católicos de nacimiento en Canadá no aman a Jesús, pero eso no significa que todos. La mayoría de los santos de los tiempos modernos han sido católicos de nacimiento. Si bien es cierto que muchos convertidos son devotos, no todos lo son. Finalmente, en esta diócesis, la mayoría de los sacerdotes asistieron a escuelas católicas, aunque los mejores no lo hicieron.

La famosa lectura nos cuenta que apareció una estrella en el cielo, pero, como ya hemos señalado, esta estrella habría sido visible para todos: algunos la ignoraron, otros le prestaron atención. Los Reyes Magos la siguieron, lo que los llevó a emprender un viaje de un mes ([https://www.free-bible.com/images/uploads/common/The Route of the Magi %28Wise Men%29-demo.webp](https://www.free-bible.com/images/uploads/common/The_Route_of_the_Magi_%28Wise_Men%29-demo.webp)). Para Herodes, la estrella era amenazante porque, 1400 años antes, hubo una predicción de un profeta no judío que dijo: “Lo veo, pero no ahora; lo contemplo, pero no de cerca: una estrella saldrá de Jacob... aplastará las fronteras de Moab... Edom será tomada en posesión” (Num 24:17-18). La frase “Edom será desposeída” asustó a Herodes. Pero lo que pasa con Jesús es que sabemos por la historia que nunca le quitó el reino terrenal a nadie, pero sí nos pidió que renunciáramos a las riquezas terrenales para que pudiéramos volvernos espiritualmente ricos.

- La estrella es un signo de cómo se nos aparece Jesús, es decir, con dulzura. No importa si nacemos católicos o no, podemos ignorarlo, o incluso verlo como una amenaza, pero todo aquel que lo busque lo encontrará.

Así pues, centrémonos en dos cualidades de ser un buen católico (no son las únicas, pero forman parte de ellas): 1) Buscamos a Cristo. Puede que hayamos sido tibios la mayor parte de nuestra vida o que hayamos vuelto a la Iglesia hace poco, pero si buscamos a la persona de Jesús, es señal de que estamos respondiendo a su amor. Incluso si todavía no estamos bautizados pero queremos serlo, esto nos recuerda lo que se llama el bautismo de deseo. En teología, nos referimos a tres tipos de bautismo: el bautismo de agua, el más común; el bautismo de sangre, que significa que morimos por Jesús; el bautismo de deseo, que significa que amamos a Jesús, queremos seguirlo y deseamos el bautismo sacramental. El Catecismo dice: “Para los catecúmenos [es decir, aquellos en RCIA] que mueren antes de su Bautismo, su deseo explícito de recibirlo, junto con el arrepentimiento por sus pecados y la caridad, les asegura la salvación que no pudieron recibir a través del sacramento” (CCC 1259). ¡Qué bueno! Quien busca a Jesús puede recibir gracia porque Dios honra su deseo

- Ahora, la pregunta es: ¿Qué pasa si nos unimos al RCIA sólo para que nuestros hijos ingresen al Vancouver College o a la Little Flower Academy? ¿Recibimos igualmente la gracia? La respuesta es, para citar a los *Backstreet Boys*: “Dejad de jugar con mi corazón, debí haberlo sabido desde el principio. Sabéis que tenéis que parar, nos estáis

destrozando”. A lo que apuntan los *Backstreet Boys* es que el deseo debe ser sincero.

2) Hablamos de Jesús a los demás. Jesús ama a todos, pero no nos obliga a amarlo a cambio. La mayoría de las personas no lo conocen, y por eso, como un hombre enamorado de una mujer, confía en sus amigos para que hagan las presentaciones.

- Durante años hemos hablado sobre si Jesús es el centro de nuestras vidas y, para su información, en diciembre, 434 de nosotros hemos dicho que lo es. ¡Esto es algo para celebrar! Pero, como en cualquier buen matrimonio, nuestra relación madura y comenzamos a compartir un propósito/misión común en la vida. Entonces, aquí hay algo nuevo que queremos contemplar: ¿La *misión* de Jesús está fuera de nuestra vida, es parte de nuestra vida o es el centro? La misión de Jesús es parte de Quién es Él, así que, cuando Él es nuestro centro, Su misión se convierte en nuestro centro también. Los santos nos muestran que Jesús nos ama tanto que quieren que todos se encuentren con Su amor, y por eso dedican sus vidas a ayudar a otros a encontrarlo.

A: Hoy, como cada año, vamos a renovar nuestras tarjetas de oración de las 11:02, donde escribimos los nombres de tres personas que amamos, para que puedan encontrarse con Cristo, y rezamos el Padrenuestro por ellos todos los días a las 11:02 a.m. o p.m. (porque en Lucas 11:2, Jesús enseñó a los discípulos el Padrenuestro). Después de la homilía, si lo desea, puede escribir los nombres y colocar las tarjetas en la canasta mientras se acerca a la barandilla del altar durante la Comunión. ¡Por favor, también escriba en su

teléfono los mismos tres nombres para que los recuerde! Orar por estas personas es parte del comienzo de hacer de la misión de Jesús el centro de nuestras vidas. Tenemos Alpha a partir del 27 de marzo, por lo que esa es la fecha importante para recordar, para que podamos invitar a las personas que amamos.

V: Entonces, ¿quiénes son los mejores católicos? Dos cualidades son: Buscamos la persona de Cristo y hablamos de Él a los demás.